

PRESSEMITTEILUNG 04.07.2017

AUSGABE 10.17

weißensee kunsthochschule berlin * weißensee academy of art berlin
Bühningstraße 20 * 13086 - Berlin

SMART MATERIALS SATELLITES. MATERIAL ALS EXPERIMENT Ausstellungsprojekt und Forschungslabor für Besucher in Dessau

Mit Fragen nach der Bedeutung und Verarbeitung von Materialien beschäftigte sich bereits das historische Bauhaus. Heute, fast 100 Jahre später, stellt die Ausstellung »smart materials satellites. Material als Experiment« in dem von den Bauhäuslern 1926/27 als Materialexperiment gebauten Stahlhaus in der Siedlung Dessau-Törten die aktuelle und zukunftsorientierte Materialforschung in den Fokus.

Gemeinsam mit der weißensee kunsthochschule berlin, Fachgebiet Textil- und Flächen-Design, präsentiert die Stiftung Bauhaus Dessau über drei Monate eine interaktive Ausstellung, die die Ergebnisse eines einzigartigen Wissenstransfer zwischen den Disziplinen Wissenschaft, Kunst und Design einer breiten Öffentlichkeit vermitteln wird. Alle Besucher_innen sind eingeladen, sich als selbsternannte Forscher und Forscherinnen in der Anordnung eines Forschungslabors den ‚intelligenten Werkstoffen‘ zu nähern.

Die Ausstellung findet im Rahmen des Forschungsprojekts »smart materials satellites« statt, in dem die weißensee kunsthochschule berlin gemeinsam mit anderen Partner_innen aus der Kultur- und Forschungslandschaft kooperiert. Verbundpartner sind die Technischen Sammlungen Dresden, die Stiftung Bauhaus Dessau, das Fraunhofer-Institut IWU und die SYN Stiftung Halle. Sie forschen gemeinsam zur Wissenschaftsvermittlung im Rahmen des Innovationsnetzwerks »smart³«, das durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung gefördert wird.

Im Projekt »smart materials satellites« arbeiten Julia Wolf und Veronika Aumann unter Leitung von Prof. Dr. Zane Berzina vor allem an der Konzeption und Umsetzung eines Mobilen Laboratoriums für die Vermittlung von ‚intelligenten Werkstoffen‘. Wolf und Aumann gehören zu den Kuratorinnen des Ausstellungsprojekts »smart materials satellites. Material als Experiment«.

Die Ausstellung läuft vom 13. Juli bis zum 22. Oktober 2017 und wird von einem umfangreichen Rahmenprogramm mit Workshops und Vorträgen begleitet.

Öffnungszeiten: Mittwoch bis Sonntag, 12 bis 18 Uhr. Eintritt frei.

Ort: Stahlhaus Siedlung Dessau-Törten, Südstraße 5, 06849 Dessau-Roßlau

Informationen zu aktuellen Veranstaltungen finden sich auf der Website der Stiftung Bauhaus Dessau.

Für die Medien: Pressefotos, Pressegespräch und Pressemappe unter <http://www.bauhaus-dessau.de/de/presse.html>

